



Comunicado de prensa

Miércoles, 25 de enero de 2023

Reflexiona “Resonancias” sobre la empatía, la ciudad y nuestros trayectos

- Activan proyecto en la Galería Abierta de distritotec; permanecerá hasta abril de 2023.

Monterrey, Nuevo León, México. 25 de enero de 2023. – ¿Qué tanta atención ponemos a aquellos con quienes nos cruzamos en el camino? Un ejercicio en la calle para reflexionar acerca de nuestro entorno, y las maneras en las que conectamos con las personas y especies en el camino, es lo que propone “Resonancias”, una exposición al aire libre compuesta por 20 marcos instalados dentro del polígono de distritotec, cuyo objetivo es democratizar las artes visuales con el fin de fomentar el acceso a la cultura para todas las personas desde el espacio público.

El proyecto es llevado a cabo por Arte y Cultura de Fundación FEMSA, a través de Difusión y Fomento Cultural, A.C., Tec de Monterrey, distritotec, Laboratorio Arte A.C. y Alboroto, junto con la artista Sara Medina y la urbanista Sheila Ferniza y permanecerá en la Galería Abierta ubicada en Av. Fernando García Roel (entre Eugenio Garza Sada y Junco de la Vega) hasta abril de 2023.

“Resonancias” abre la segunda línea de investigación de los montajes en distritotec y toma como punto de partida el concepto de la empatía. Esta segunda línea de investigación surgió tras revisar y analizar las respuestas a la pregunta: ¿qué te gustaría ver en la Galería Abierta? lanzada en 2021, la cual busca que pensemos sobre cómo la forma en la que se construyen las ciudades nos aísla del resto de los habitantes de esta, sean humanos o de otras especies y las implicaciones de ello.

“Muchas de las respuestas dadas por los estudiantes tenían que ver con la convivencia, la diversidad y disidencia, lo que fue marcando la pauta del proyecto, enfocándolo en formas de compartir el tiempo y espacio con otras formas de vida, humanas y de otras especies”, comentó Beto Díaz, Coordinador de Curaduría e Innovación de Difusión y Fomento Cultural, A.C.

Por su parte, Medina expresó que en la conceptualización del proyecto, empezaron por hacer de la idea de empatía una pregunta, de manera que pudieron navegar sus matices, sus fortalezas y limitantes, guiados por la curiosidad, transitando de la empatía a la resonancia.

Para más información:

Vanessa Alemán

T. +52 55 4354 9834

relacionconmedios@femsa.com.mx

Óscar Martínez

T. +52 81 8318 1863



Comunicado de prensa

Miércoles, 25 de enero de 2023

“Una idea que inicialmente considerábamos virtuosa, nos reveló algunas asperezas; al adentrarnos al lugar común del ponerse en los zapatos del otro, encontramos que a veces el ejercicio que hemos aprendido de la empatía tiene resultados adversos, como hacer de la diferencia entre ambas partes un obstáculo, —como cuando los zapatos de alguien más no te quedan, o siguiendo la analogía, no puedes entender por qué le pone alguna calza si tú no la necesitarías pues tus pies son distintos— o reforzar la distancia entre dos lados opuestos que solo pueden tocarse de manera superficial”, detalló.

“Se trata de poder conectar, aunque no entendamos. Se trata de encontrar qué de esta experiencia o perspectiva ajena resuena con la mía, y a partir de ahí, qué otras maneras de relacionarse se posibilitan. Escuchar resonancias es recibir al mundo en toda su enorme complejidad, es hacer de los puntos en común una herramienta interna para conectar con aquello que es diferente a nosotros”, puntualizó la artista.

En “Resonancias” pueden verse algunas frases plasmadas en láminas que invitan a la reflexión, en su mayoría son preguntas: “¿con quién cruzas camino?, ¿cómo es ese encuentro?, ¿distante?, ¿amigable?, ¿qué comparten? ¿qué intercambian?, ¿por qué traigo tanta prisa?, ¿por qué nunca me alcanza el tiempo?, ¿por qué es más importante trabajar que ver a las personas que quiero?”.

Otras más contienen un llamado a la acción: “Hagámosle preguntas a nuestra rutina, a la ciudad, a nuestro entorno construido, a la manera en la que ‘se hacen’ las cosas, al trayecto y al destino, a cada paso, a la banqueta, a otrxs caminantes”.

Por su parte, Ferniza, remarcó que “Resonancias” busca crear conciencia sobre el acto de caminar y el espacio en el que te encuentras y recalcó la importancia de enriquecer la experiencia de quienes transitan por esta zona como parte de su rutina diaria.

“En esta exposición hay elementos dentro de los cuadros que invitan a la reflexión, que invitan a la interacción, pero también se busca que haya elementos que salgan del cuadro o del marco y que puedan permear hacia la calle, que tú puedas participar, interactuar con algunos elementos a lo largo de tu recorrido y que te lleves una reflexión más allá del espacio en el que podría estar contenida la galería, que suman una experiencia al recorrer la ciudad a pie, en particular; el poder disfrutar de momentos de arte expuestos en la ciudad cuando vamos en nuestro recorrido a pie”, acotó.

Para más información:

Vanessa Alemán

T. +52 55 4354 9834

relacionconmedios@femsa.com.mx

Óscar Martínez

T. +52 81 8318 1863



Comunicado de prensa

Miércoles, 25 de enero de 2023

“Resonancias” abarca también una serie de intervenciones en el espacio público, así como diversas actividades, como una plática y recorrido “desguiado” con Medina, Ferniza y Díaz, parte del equipo del proyecto.

Acerca de Fundación FEMSA

En Fundación FEMSA, nuestra misión es impactar positivamente a personas y comunidades a través de la inversión social para la sostenibilidad. Hacemos un mejor futuro para todos trabajando en tres áreas estratégicas: promovemos la gestión eficiente de recursos para el desarrollo sostenible, impulsamos el desarrollo integral de la primera infancia y difundimos el arte y la cultura latinoamericanos. Para más información, visítenos en www.fundacionfemsa.org o siganos en Facebook (/FundacionFEMSA) y Twitter (@FundacionFEMSA).

Acerca de distritotec

distritotec es una comunidad urbana donde la capacidad de innovar y la calidad de vida se nutren mutuamente. Impulsados por el Tec de Monterrey, colaboramos con la ciudadanía, academia, empresas y gobiernos en un polígono de más de 450 hectáreas y 24 colonias, al sur de Monterrey. Desde ahí actuamos en cuatro ejes: generar espacios de encuentro; impulsar una comunidad innovadora; promover un entorno sostenible y dar vida al distrito a través de la convivencia y el arte. Estamos trabajando para convertirnos en un ecosistema de innovación abierta que atrae al mejor talento y donde se vive cada vez mejor.

Acerca del Tecnológico de Monterrey

El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es un sistema universitario multicampus privado y sin fines de lucro. Desde su fundación en 1943, se ha destacado por su excelencia académica, la innovación educativa, el emprendimiento y la visión global, así como por su vinculación con la industria y empleadores, y su gran capacidad de ejecución. Cuenta con campus en 28 ciudades de México; una matrícula de más de 67 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, y casi 7 mil profesores; además de más de 26 mil alumnos de preparatoria y de 2 mil 500 profesores en ese nivel. La institución está acreditada por la Commission on Colleges of the Southern Association of Colleges and Schools (SACSCOC) desde 1950. De acuerdo con el QS World University Rankings (2023), se encuentra en la posición 170, ubicándose en el lugar 30 entre las universidades privadas del mundo; y en el QS Graduate Employability Rankings (2022) como la número 1 en América Latina y la 26 del mundo. En el Times Higher Education Latin America University Rankings (2022), se sitúa como la 1 de México y 5 en América Latina; siendo además la única universidad fuera de EE. UU. en el Top Schools for Entrepreneurship Ranking (2023) de Princeton Review y Entrepreneur, al ocupar la posición 4 en programas de emprendimiento en nivel licenciatura. Pertenece a diversas redes de prestigio internacional como la Asociación de Universidades de la Cuenca del Pacífico (APRU), Universitas 21 (U21) y The Worldwide Universities Network (WUN), entre otras.

Para más información:

Vanessa Alemán

T. +52 55 4354 9834

relacionconmedios@femsa.com.mx

Óscar Martínez

T. +52 81 8318 1863